

01 「アントレプレナー」や「アントレプレナーシップ」という言葉を聞いたことがありますか…？

1. 聞いたことがない…	2. 聞いたことがある！



02 どういうイメージですか？

03 アントレプレナーシップを日本語にすると…？

- ・アントレプレナー [Entrepreneur] ⇨ 起業家・企業家・企業者
- ・アントレプレナーシップ [Entrepreneurship] ⇨ 起業家精神・企業家精神・企業家活動…

会社をはじめる人

アントレプレナー
Entrepreneur

会社をはじめる人だけが、
アントレプレナーではないよ！



04 じゃあ、アントレプレナーシップってなに？

POINT1 : 語源は、フランス語！リチャード・カンティヨン（1680-1734）というフランスの銀行員が、エッセイの中で「アントレプレナーシップ」という語を初めて用いた（Landstön and hohrke, 2010, p.18）

→ オーストリア学派を中心に大きく発展！

POINT2 : 第二次世界大戦の影響で、アメリカがアントレプレナーシップ研究の中心に！

例：ヨーゼフ・シュンペーター

POINT3 : アントレプレナーシップとは（注：いろんな定義がありますが）…

「規範や制度の枠を超えて、世界を／生活をよりよいものに
していこうと積極的に行動する性質／欲望」



05 狭いイメージのアントレプレナーシップ概念

🗣️ 批判の声 🗣️ 「アントレプレナーシップ」って、ステレオタイプなイメージだよね～！

高収益・高成長志向？



白人シスジェンダー
異性愛男性？



今までいないことにされてきた
アントレプレナーたち



成長を望まない人、制度を変えようとする人、起業しか仕事がない人、白人ではない人、非異性愛者、いろんな人がいる！世界を変えようとしている人の営みを知ろう！

06 世界を変えた！ 多様なアントレプレナー！

オードリー・タン (唐鳳) Audrey Tang
1981年4月18日 台湾生まれ



幼い頃からコンピューターに興味を示し、早くからプログラミングをしていた。14歳のときに、中学を中退し、19歳でシリコンバレーで起業。
2015年には、女性への性別移行をはじめ。2016年10月1日に、台湾史上最年少の閣僚就任である35歳で、デジタル担当の政務委員に就任した。新型コロナウイルス対応でのデジタル活用で国内外の評価を得ている。

ココ・シャネル (出生名: ガブリエル・シャネル)
Coco Chanel (Gabrielle Chanel)
1883年8月19日 フランス オーヴェルニュ生まれ
1971年1月10日 死去

孤児院や修道院での生活、キャバレーでのパフォーマーの仕事を経て、20世紀初頭からファッションデザイナーとして活躍した。オートクチュールにはカジュアルすぎると敬遠されていたジャージー素材の導入や、「リトル・ブラック・ドレス」など、過度な装飾性を排除したシャネルのスタイルは、女性を「女らしい」シルエットから解放し、現代の女性の標準的なファッションを形作った。数多くの男性と恋愛関係にあり、そのことがシャネルを成功へと導いたが、階級格差や病死等によって、長くは続かなかった。



ビリー・ジーン・キング
Billie Jean King
1946年11月22日
アメリカカリフォルニア生まれ

ビリー・ジーンは、幼い頃からテニスが好きで、当時史上最年少でダブルスで優勝を飾る。しかし、女性テニス選手が、男子テニス選手の1/8ほどの賞金しか与えられていないことに抗議の声をあげた。そして、そうした運動が報われ、テニスの四大大会の全米オープンではじめて、女子選手にも同額の賞金が出されることになった。また、男子テニス選手のボビー・リッグスとの“The Battle of the Sexes”を行ったことも有名である。どんな強い女性選手でも男子には勝てないと言いつらしていたボビー・リッグスとの勝負に勝ち、性差別発言を終わらせた。現在はレズビアンであることを公表している。



ジョセフィン・ベーカー
Josephine Baker
1906年6月3日 アメリカ セントルイス生まれ
1975年4月12日 死去

貧しい家庭に生まれ、幼少期からベビーシッター、ハウスクリーニングなどの仕事をしていた。その後、機会を活かし、バナナスカートなどで、魅力的なダンサーとして成功した彼女は、アメリカに戻り、人種差別に立ち向かう。彼女は、人種で観客席をわけているクラブでは、パフォーマンスを拒否した。また、彼女は、民族や宗教や育ちの異なる子どもたちを養子にした。彼女は、当時、同僚の女性パフォーマーと多くの恋愛関係にあったと言われている。



マンヴェンドラ・シン・ゴーヒル
Manvendra Aingh Gohil
1965年9月23日 インド
アジュメール生まれ

600年の歴史を持つラジピプーラ旧藩王国の後継者。2006年にゲイであることをカミングアウトし、自ら所有するピンク色の宮殿をLGBTQ支援施設に改装するなど、インドにおけるLGBTQ人権活動家として熱心に活動。



吉屋 信子 Nobuko Yoshiya

1896年1月12日 新潟県生まれ 1973年7月11日 死去

少女同士の親密な関係性をテーマにした小説を多数執筆。百合マンガの先駆けとして知られている。1923年には、門馬千代と出会い一緒に暮らす。当時(今も)日本では同性婚が認められていなかったため、信子は千代を養子にし、レズビアンとして堂々と暮らした。

